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新氣象源於前所未有的挑戰。在第12屆全運會
後，奧運冠軍何可欣、鄧琳琳、江鈺源等名

將相繼退役，中國女隊出現了嚴重的人才斷檔。
「人才薄弱，整個年齡結構也沒了，明年亞運會
湊一個隊伍都湊不齊」，女隊教練組組長熊景斌
說。
「綜合性比賽，連一支5人的隊伍都湊不齊，跳
馬還失敗」，黃玉斌無奈地說，他坦言在科學訓
練方面，至少比體操勁敵日本隊晚了8年。
為此，中國體操隊將9歲至16歲的、共40餘名
選手集中到北京，進行為期兩周的集訓。「全國
條件好的適齡女子體操隊員基本都在名單中」，
熊景斌說，此舉不僅為遴選巴西里約奧運會的備
戰隊伍，還瞄準2020年東京奧運會人才梯隊。

新標語要破除陋習
體操館當日換上了新的標語，其中「大力破除

陳舊訓練觀念及陋習」一句引人注意。據了解，
黃玉斌改變女隊以往「以賽代練」的方式，規定

她們到明年5月前減少外出參賽，避免奔波產生的損失。
黃玉斌採取了新的訓練方法，「從蹦床開始練基本功」。他將空翻個數作為硬性指標，每天進行檢查。他還在

例會時，將一部手機獎勵給湖南選手商春松，以獎勵她完成轉體1260度和前空翻900度的動作。
「蹦床能夠提高素質，增加難度和完成質量，還能有效預防傷病，隊員將受益終生」，黃玉斌說。在他提出的

新奧運周期備戰要求中，「傷病預防」被列在首要位置。
在中國體操女隊傳統優勢項目高低槓，黃玉斌也強調「算」出新意，要求教練員們趁着冬訓向歐洲先

進技術和動作編排學習。「要清楚地認識到金牌背後我們的真正實力」，他說：「要把中國體操搞
上去，去實現我們最高的夢想，我們共同的奧運冠軍夢！」

中新社北京18日電（記者 張素）一場全新的訓練課18日晚在體操館舉行。中國體操隊總

教練黃玉斌親自上陣，為來自北京、上海、湖南、廣東等地的40多名體操選手講解跳馬。這

支備戰里約奧運會的隊伍處處透着新氣象。

據《瀋陽晚報》報道，近日，倫敦奧運
會女子蹦床銀牌得主黃珊汕接受了右膝十
字韌帶修復手術後，在北京體育醫院康
復。今年12月全國優秀青少年選手來京
集訓，作為國家隊的教練，她將拄着枴杖
去挑選自己的第一批小弟子。
黃珊汕是中國蹦床隊的元老級人物。以

前黃珊汕曾經設計過自己退役後的人生，
她想做體能康復師，也想回老家福建和朋
友們開個小店，但真的走到退役這一步她
才明白，自己根本離不開蹦床。她選擇了
留在國家隊做教練。現在黃珊汕剛動完手
術，還沒有正式 「上崗」，但她對新工作
已經頗為嚮往。黃珊汕雖然有了教練的頭
銜，但並沒有自己的隊員，她說，今年12

月全國青少年蹦床運動員集訓將在北京進
行，那時候她的傷還好不了，不過她會拄
着枴杖到現場去看看，挑幾個隊員做自己
的第一批弟子。

「男孩女孩都會選幾個，不過人數應該
不會很多，畢竟我剛開始帶，貴精不貴
多。」黃珊汕說，對於全新的職業生涯，
她已經做好準備。

■香港文匯報記者梁啟剛

黃珊汕

早前，內地某權威網站爆料，
前CBA聯賽山西隊老闆王興江不
經意間透露，中國籃協上賽季聯
賽盈利1.5億，但這筆錢不翼而飛
去向不明。日前，《半島晨報 》
採訪了負責代理中國籃協全部商
務資源管理與開發的中籃公司總
經理肖紅安核實此事，後者質疑
王興江口沒遮攔胡說八道：
「『王大炮』(指王興江)的話極不
負責任，光稅錢就花了3千多萬，
我們嚴格按章程辦事！」

某權威媒體早前在報道此事
時引用了王興江的一段話：「每個俱樂部發1,200萬元，還不到兩
個億呢！李寧給了3.45億元，籃協還剩1.5個億呢。籃協(運營)全
部的費用也用不了五六千萬，中籃公司還搞了那麼多的商業比
賽，錢都哪去了？」

對此，肖紅安情緒激動指：「我理解
他剛下課的心情，『王大炮』的話是極不
負責任的，我不想對他的話作出回應。
我們有紀律，關於錢的去向屬於商業機
密，我不能跟你透露太多具體數字，你找
個財務簡單算一下；就算一項，國家稅收
這塊，營業稅、印花稅、25%個人所得稅
等，光稅錢就花了3千多萬。另外，我們
還有運營費、裁判費、推廣等費用，任

何環節費用都要報賬，這些數據都
是有據可查的。」

肖紅安繼續解釋說：
「1、我們的費用都是聯賽
委員會討論審核，收入支出
都是很清楚的。2、中籃公
司代管此事，每年都有6至
7次的審計，我們是國有
企業，每一項基金都是
預留並且嚴格按照規
程辦事！」

■香港文匯報
記者梁啟剛
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據《長江日報》報道，將中國網球「一
姐」李娜帶入亞洲球員此前從未企及的排
名世界前3，教練卡洛斯希望2014年，
「李娜可以做得更好，再贏大滿貫。」

教練卡洛斯說：「我們還有很多問題需要解決，不論是體
能層面的，還是心理層面的。李娜現在需要做出決定，明年
我們是否要去嘗試一些新的東西，這些準備事項我會在冬訓
中拿出來。」
卡洛斯給李娜規劃的新目標是：「現在成為世界前3，再
奪大滿貫冠軍。」卡洛斯點評說：「李娜是一個潛在的競爭
者，有能力與其他頂尖球員爭奪大滿貫冠軍。但是在大場面
下，在大舞台上，她必須要在面對頂尖球員的時候打出卓越
的網球，這是挑戰，同時也是我們在下面要去做好的功
課。」
「讓她更加享受網球所能帶來的不同感受，在遇到狀況的
時候不要把自己禁閉起來，同時也不要過度的試圖控制自
己。」卡洛斯自信：「對我們來說，2014既會有壓力，也會
有挑戰，我們會去努力。」 ■香港文匯報記者梁啟剛

教練望李娜再贏大滿貫

香港文匯報訊（記者
梁啟剛）2015年澳洲亞洲盃外圍賽C

組昨日展開小組賽第5輪爭奪，中國男足坐鎮西
安主場賽和沙特。17分鐘，姜寧單刀未形成射門
錯失良機。完場前，張琳芃禁區內被踢跌，韓國
裁判金東進未判罰12碼。90分鐘激戰後，國足
0：0被沙特逼和；國足前5輪2勝2和1負積8分
排次席，領先第3的伊拉克2分，明年3月5日客

場戰伊拉克，只要和波就
可以次名出線。

國足此戰正選進行了5人
調整，郜林單箭頭突前，左中右中場為張稀哲、
姜寧與孫可。開場後，沙特與國足逼搶很積極。
第16分鐘，國足錯過得分良機，鄭智中場長傳沙
特防線身後，姜寧反越位插上已形成面對門將的
單刀機會，但姜寧調整過多被回追的沙特守將法
拉塔赫飛鏟破壞。其後雙方各有攻勢，惟未能取
得入球，上半場0：0。
換邊後，戰情未有太大改變；國足稍佔優勢

下，都未能把握破門機會。直至完場前，張
琳芃右翼策動進攻，郜林腳後跟做球至禁區內，
張琳芃插上推進瞬間被踢跌，球證沒有判12碼。
隨着黃博文罰球射高，最終國足與沙特打成0：
0。

傳納比拒絕教國足
另外，有傳中國足協高層曾在亞冠決賽期間在

廣州與執教恒大的意大利名帥納比有過接觸，並
就納比出任國足主帥的可能性進行了商討，但最
後的結果並不樂觀。「納比應該是在一些條件上
沒有得到滿足，拒絕了國足的邀請」，知情人士
向記者分析說。

亞太冰壺賽 中國隊披金戴銀
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中新社上海19日電 2013亞太
冰壺錦標賽19日在上海結束了全
部賽程，中國男女隊表現出色雙
雙躋身決賽，男隊在決賽中擊敗
日本隊成功奪冠，女隊則屈居亞
軍。
值得一提的是，在此前的循環

賽階段中國隊曾兩度不敵日本
隊，因而當天決賽前其勝算被看
低一籌。
決賽中，日本隊先聲奪人以4：

2取得領先。不過隨後中國隊利用
對手失誤連得3分反超比分。下
半場中國隊繼續穩扎穩打，最終
以9：6戰勝對手，奪得本次亞太

錦標賽的桂冠。
由於中國女子冰壺隊尚未取得

2014索契冬奧會的參賽資格，因
此與男隊相比，本次亞太冰壺錦
標賽對中國女隊更具實戰意義。
最終，中國女隊在決賽以8：9遭
韓國隊逆轉，屈居亞軍。
儘管此番未能奪冠，不過中國

女隊的真正戰場是下個月的奧運
落選賽。
由於沒能通過世錦賽「直通索

契」，中國冰壺女隊將於12月奔
赴德國，與德國、意大利、日本
等7支隊伍爭奪最後兩張冬奧會
入場券。
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拄拐選弟子

■教練卡洛斯(右)指導李娜訓練。 路透社

■中國隊選手劉銳
在比賽中。 新華社

■前CBA聯賽山
西隊老闆王興江。

網上圖片

■■中籃公司總經理中籃公司總經理
肖紅安肖紅安。。網上圖片網上圖片

■■黃玉斌黃玉斌((左左))接受媒接受媒
體採訪體採訪。。 新華社新華社

■■何可欣(中)等隊員已退役。新華社

■■商春松獲贈手機商春松獲贈手機，，
圖為她做動作時的趣圖為她做動作時的趣
怪表情怪表情。。 新華社新華社

■■倫奧女子蹦倫奧女子蹦
床銀牌得主黃床銀牌得主黃
珊汕珊汕。。 法新社法新社

■■國足球員張琳芃國足球員張琳芃
((右右))爭頂爭頂。。 新華社新華社


